



THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA-RYOHOKU

広島陵北ロータリークラブ

- The Weekly Report -

～クラブのテーマ～

こころゆたかなロータリアン

～本年度会長方針～

感謝の心と情熱を



奉仕を通じて
平和を

田中作次
2012-13年度
国際ロータリー会長

第1071回例会 2013年5月22日 No.1042号

■ 会長時間



会長 下田 敬三

皆さんこんにちは、お客様ようこそお越し下さいました。どうぞごゆっくりお過ごし下さい。本日は、ご多用の中株式会社帝国データバンク藤井俊様そして杉山宏基様においで頂きまして、広島地方の経済情勢についてお話をさせていただきます。よろしくお願ひ致します。さて、先週は、「ロータリー世界平和フォーラム広島」が開催されました。私共広島陵北ロータリークラブは、国際ロータリー田中作次会長ご一行が開会に先立ち原爆記念碑に献花されますので、ご一行をお迎えし献花のお手伝いを致しました。多くの会員の方に協力して頂き、また、すばらしい天候に恵まれその役を終えることが出来ました。ご苦労さまでした。フォーラム第一日、私は、プレフォーラム・ワークショップ(Dセクション)テーマ:「地球規模課題にいかに関わりか個人としてのキャリアとして」の会場に出席しました。会場には、インターアクト・ロータリーアクトの新世代の若者が国内そして海外から約80人がグループに分かれて「新世代が平和について何が出来るか。そしてロータリアンになにを求めらるか」と題してディスカッションし、各グループごとに意見発表する形式でした。最初にコーディネーター岩附由香(世界の子供を児童労働から守るNPO法人ACE代表)のお話がありました。その内容を少し紹介致します。「20世紀初頭、ロータリーが誕生した頃から、国際的に問題になりはじめたのが児童労働です。児童労働とは、15歳未満の義務教育を妨げる労働、また18歳未満の子どもが就くことを法律に禁じられた危険・有害労働を言います。ロータリーが誕生したころに比べて、世界はより豊かに、住みやすい場所になっているはずですが。しかし世界に2億1,500万人といわれる児童労働者にとっては、そうでないかもしれません。学校にも行けず、自分が何者になれるのかその才能を開花される機会すらないまま、日々ごみ拾いや、農作業など単純作業におわれ、家族を支えることを求められているからです。私が仕事としてこの児童労働の問題に関わりたくて大学院に進学し、そこでNGOの活動をし、97年にACE(エース)を立ち上げてから、15年がたちました。インド・ガーナでの現地でプロジェクトを通じて、1000人以上の子どもたちが労働から解放されて学校に行けるようになったことは、ACEを立ち上げて本当によかったと思う成果の一つです。……」私たちの住んでいる日本では、とても考えられないことが、世界では、今でもこの様な実態があることを知り、そしてロータリアンとして、何が出来るのか、考え行動することが求められていると強く感じました。会長時間と致します。

今回の例会(5月29日)

来賓卓話
広島東税務署
西本 和仁 様、好井 淳浩 様

次回の例会(6月5日)

来賓卓話
本谷 裕一 様

出席報告 (例会運営委員会)

5月22日(水)出席者	
会員総数	47名
出席会員	38名
欠席会員	9名
ご来賓	2名
ご来客	1名
ゲスト	0名

来客者紹介 (親睦家族委員会)

5月22日(水)出席者	
広島RC	1名

幹事報告(瀬川幹事)

■ 例会変更

- ・ 広島安芸RC「新会員歓迎夜間例会」
6月11日(火) 18:30～ ※同日変更

■ お知らせ

- ・ 6月26日(水)最終夜間例会のご案内をボックス配布しておりますのでご確認ください。出欠のご回答は回覧にてお願いします。

■ BOX配布物

- ・ B5版名簿追加訂正事項
- ・ ロータリー手帳(申込者のみ)

【例会】 毎週水曜日(12:30～13:30) / リーガロイヤルホテル広島(広島市中区基町6-78) / 082-502-1121

【会長】下田 敬三 【事務所】広島市中区基町6-78 リーガロイヤルホテル広島13F
【幹事】瀬川 長良 【ホームページ】<http://www.ryohoku-rc.jp/>

【TEL】082-221-4894
【FAX】082-221-4870

来 賓 卓 話

株式会社帝国データバンク 広島支店 情報部
藤井 俊 様

広島経済の概況

東日本大震災から丸2年が経過。発生直後にはサプライチェーンの寸断による混乱はあったものの、直接・間接的な影響は軽微だった。東北地方を中心に復興需要が盛り上がる中、当地への波及はなく、超円高の定着と公共投資の削減が輸出関連企業や建設業界などを直撃、個人消費の低迷も続いていた。2012年12月に自民党政権へ交代して以降は、円安進行、株価上昇、補正予算による公共投資の回復が顕在化して、景気は回復局面にある。



TDB景気動向調査

TDB(帝国データバンク)では、2002年5月より、全国で約2万2000社を対象に景況感、経営状況等についてのアンケートを実施、毎月約1万2000社からの回答を元に景気DIを発表している。中国地方では約600社(回答率約48%)から回答を得ている。中国地方の景気DIは2011年5月以降24ヵ月連続して全国を下回り、2013年4月調査では全国10ブロック中9番目だった。しかし、2013年1月以降は4ヵ月連続して改善している。

百貨店の売上動向の推移・比較

アベノミクス効果で高額品の売れ行きが好調と言われる百貨店業界。中国地方の百貨店の売上動向も概ね全国とほぼ同じテンポで推移しているが、復興需要で盛り上がる仙台市と人口・平均所得で大きな開きのない広島市の動向を比較すると、広島市の売上高は仙台市の約1.6倍もあり、消費は悪くない。売上全体に占める商品券の構成比率は広島市、中国地方ともに全国を上回っている。とりわけ、中元・歳暮シーズンになると歴然としている。

金融円滑化法終了後の企業動向

世界的な景気悪化により2007年から2009年にかけて大幅に増えた企業倒産を抑制する目的で2009年12月にスタートした中小企業金融円滑化法が2013年3月に終わった。それなりの抑制効果はあったものの、実態としては問題の先送りに過ぎないとの指摘もある。4月以降も金融庁から金融機関に対して継続支援するように指針が示されているが、疲弊した中小企業の業績回復は道半ばであり、企業間格差は縮まるどころか逆に拡大している。

ロータリー世界平和フォーラム

5月17・18日にロータリー世界平和フォーラムが開催されました。開催に先立ち、田中RI会長、ウィルキンソンロータリー財団管理委員長が原爆慰霊碑へ献花され、当クラブもそのリースセレモニーをお手伝いさせていただきました。



SMILE BOX

.....:SMILE BOX

下田敬三 会員

本日は帝国データバンク広島支店藤井俊様にご多用の中おいでいただきました。後ほど卓話をお願いしています。どうぞよろしくお願いいたします。

石田愼夫 会員

17日のリースセレモニーでRI田中会長に声をかけていただきました。古くからの友人のように見えたかも！内容はノーコメントです。

川中敬三 会員

総会の多い時期になり、欠席が多くて申し訳ありません。昨日は林議長様のコンペに参加し、先生と一日楽しく過ごし76でベスグロ賞をいただきました。これも皆様のおかげと感謝申し上げます。

当日計	11,000円	累計	795,000円
-----	---------	----	----------